

# 天龍の子ら

令和7年2月3日 No.11 天龍小学校・天龍中学校

1月8日(水)から3学期がスタートし、1ヶ月が過ぎました。令和6年度も残すところ2ヶ月あまりとなりました。例年に比べると温かな日が続き、子どもたちが期待している積雪もなく残念がっていますが、毎朝、氷点下の中、小学生は朝マラソンや遊び(鬼ごっこ、サッカー、遊具など)、中学生は朝の活動(ランニング、基礎体力作り等)、中学3年生は受験に向けた学習を行い、朝から充実した学校生活を送っています。



8日の3学期始業式では、小学生2名、中学生3名が「3学期の決意」を発表してくれました。小学生からは「算数がんばる」「時計を見て行動する」「大きな声で挨拶」「話を聞く」、中学生からは「集中してテスト勉強」「教科学習に自分から取り組む」「委員会活動」「苦手な事から逃げない」「受験に向けて毎日コツコツ」「最後の学期、メリハリをつけて楽しむ」など一人一人自分をよく見つめ、決意を発表してくれました。

始業式の校長講話では、目標を明確にするため、達成したかがよく分かるために数値を入れて目標を考えてみようと話しました。

## 数を入れて自分の目標を考えよう。

腹筋をがんばる。

腹筋を1日100回やる

何となくがんばっても  
がんばったなあと思  
える。  
ぼんやりとした達成感

100回以上やれば、自  
信を持ってがんばった  
と言える  
大きな達成感

数字を入れて目標を考えてみよう

## 3学期の3つのおねがい

1 笑顔で60回あいさつしあおう。

朝、帰り、村民やお客さんへ

2 決めたことを3回以上続けよう。

3学期の目標、朝マラソン、読書など

3 楽しく学習しよう。学習を楽しもう。

自分の考えを1回は先生や友だちに伝えよう。

短い3学期ですが、卒業、進学、進級に向けて、とても大切な3学期になります。決めた目標に向かって努力し、充実した3学期を過ごしましょう。特に、中学3年生は将来に向けた大切な3学期です。1日1日を大切にしていきましょう。

## 青空の下で最高のスキー教室

1月21日(火)に治部坂高原スキー場でスキー教室が行われました。適度に気温が低く、雪質もよく、何といても青空の下での最高のスキー教室となりました。スキーの経験等によって3つのグループに分かれ、インストラクターの皆さんに丁寧に、そして、熱心に指導をしていただきました。子ども達の上達はすごくて、初めてスキーをした子のいるグループが、午前中に1本、午後に3本、合計で4本もリフトに乗ってグレンデを滑ってこることができました。インストラクターの皆さんの指導のお陰もありますが、子ども達が「上手に滑るようになりたい」という強い思いがあったためどんどん上達したと思います。グループで列になって滑ったり、急斜面を安定して滑ったりとレベルにあった滑り方ができるようになっていました。午後の練習が終わったとき、子ども達は「もっと滑りたい」と口々に言っていました。それだけ、満足感を感じたスキー教室になったのだと思います。



## 百人一首大会～どんぐり向方学園との交流～



1月21日(火)に毎年恒例となっている天龍中学校とどんぐり向方学園の生徒たちによる百人一首大会が行われました。5つのグループに分かれ、天龍中学校職員も加わり1グループ4人で対戦をしました。両校の国語科の先生が、上手に札を読み上げ、お手つきをすると1回休みというルールで行いました。自分の得意な句が詠まれると「はい」と言って、あっという間に札をとる姿や覚えていない句があると「どこだ、どこだ」と体を前のめりにして探す姿、ほぼ同時だと譲り合ったり、じゃんけんをしたりしてどちらかの札かを決める姿もありました。先生方も生徒たちに負けないように奮闘していました。

小学校から交流をしている生徒たちなので、真剣さの中にも和気藹々とした雰囲気があり、楽しい百人一首大会となりました。

## 性について学ぶ(性教育講演会)

性教育月間に合わせて、1月20日(月)に小学生は連学年、中学は全校で性教育講演会を行いました。りんごっこ保健室キャラバン隊の小林美穂子さん、森本繁子さんの2名を講師にお迎えして行いました。

《講演内容》

小1・2年生:からだの名前とプライベートゾーン

小3・4年生:男の子と女の子～みんなそれぞれ～

小5・6年生:性器の基は同じで みんなちがう

中学生:父とも母とも、きょうだいともちがうわたし

上記の内容で、自分のからだのこと心のことについて動画を見たり、ワークショップをしたりして考え合いました。

子ども達は、正しい知識を知るとともに、「一人一人違っていいよ」「自分の体はじぶんのもの」「自分を自由に表現しよう」「今の自分を好きになろう」「今の自分を大事にしよう」「イヤなことはイヤと言おう」など自分を大切にすること、命を大切にすることについても考え合う講演会となりました。



## 来年度児童会役員選挙



1月27日(月)に来年度児童会役員を決めるための立会演説会と投票が行われました。5年生から2名が来年度児童会長に立候補してくれました。5人の中から2人も立候補してくれたことだけで、うれしく思い、すごいなあと感じました。立会演説会の中で「笑顔で楽しい学校にしたい」「明るく笑顔で楽しい学校にしたい」とそれぞれにこんな学校にしたいという思いを3～6年生に伝えていました。また、演説会の中では、先輩の6年生からいくつか質問がありました。6年生が、後輩に学校を任せるために真剣に考えてくれていると感じ、この姿もうれしく思いました。演説会后、すぐに投票が行われ、新会長が決まりました。この立会演説会を通して、5年生のやる気を感じ令和7年度も楽しみだなと感じました。

う思いを3～6年生に伝えていました。また、演説会の中では、先輩の6年生からいくつか質問がありました。6年生が、後輩に学校を任せるために真剣に考えてくれていると感じ、この姿もうれしく思いました。演説会后、すぐに投票が行われ、新会長が決まりました。この立会演説会を通して、5年生のやる気を感じ令和7年度も楽しみだなと感じました。

## その他の活動

出初め式を盛り上げる小学生



梅花駅伝に向け試作



### 感染予防お願いします

感染症拡大防止のための急な臨時休校へのご理解ご協力をありがとうございました。学校として今後も感染防止に努めて参ります。各ご家庭でも特に登校前の健康観察をお願いいたします。

《連絡》2月20日(木)小中合同で参観日を行います。